
Protokoll der 9. Sitzung des 52. Studierendenparlaments der h_da vom 07.11.2023 16:48:00 

Sitzung im Gebäude C19 in Hörsaal 1 auf dem Campus der h_da in Darmstadt, Beginn 17:00Uhr 

 

Öffentlicher Teil der Sitzung 

 

Anwesenheit zu Beginn der Sitzung 

F.I.S.H.-Liste: 

Sascha Wellmann, Isabelle Riebe, Jannik Menke, Isabelle Stepanov, Natalia Nabernik, Lena Borgholte, 

Melia Bauer 

 

bie:ne-Liste: 

Nikita Desch, Ramon Herrmann, Palle Büttner, Gregor Gilstein, Joschah Fetsch, Leo Wörner, Jessica 

Graiff, Nikolai Schulz, Micheal Ngovi, Emine Bostan 

 

AStA: 

Ref. Finanzen Aron, Leitung Café Glaskasten Esther, Ref. EUT+ Elias, Ref. Nach.u.Mobi. Aliah, 

Geschäftsstelle AStA Anke, Ref. Technik und Digitales 

 

Gäste: 

Tom Wysocki, Eva Hamelmann, Jan Müller, Marco Schüler, Maya Schulz, Daniel Krückberg 

 

 

TOP Thema Inhalt 

 Start 17:10 Uhr 

1 Begrüßung und 

Eröffnung 

 

 

1.1 Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 

und namentliche 

Überprüfung der 

Anwesenheiten 

 

Anwesenheit wie oben angegeben.  

17 Parlam. anwesend. 

Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

1.2 Genehmigung der 

Protokolle 

 

Anmerkung von Sascha Wellmann, dass seiner Ansicht nach etwas fehlt. 

 

Hinweis des Präsidiums, dass in Absprache mit der Geschäftsstelle des AStA 

eine Überarbeitung erfolgt ist und alle Formalia eingehalten sind. 

 

Anmerkung, dass in zwei Protokollen die Sätze bzgl. des Rosa Anzug aus den 

Protokollen entfernt werden sollen und Rückfrage zur namentlichen 

Erwähnung bei der Stellungnahme bzgl. eines Abwahlantrages in 2. Sitzung. 

 

Säm Unverzagt, Elias Schmidt, Selina Leitz treten der Sitzung bei. 

->20 Parlam. anwesend 

 

GO-Antrag Vertagung des Tagesordnungspunktes 

Gegen-Rede 

10n, 8e, 2j,  -> abgelehnt 

 



Diverse Anmerkungen zu den Protokollen von Sascha Wellmann. Nicht bereits 

bearbeitete Punkte werden im Folgenden erwähnt: 

2.Protokoll TOP mit Rechnungsprüfungsausschuss unklar 

2.Protokoll Aussage wird von AStA Referent verweigert ergänzen 

 

 

Es wird auf einen weiteren ausführlichen Austausch verzichtet, um mit den 

Anträgen weiterzumachen.  

Anmerkung von Sascha, dass das heutige Abstimmen über die Protokolle 

undemokratisch sei. 

 

Genehmigung 3. Protokoll: 

3n, 5e, 13j -> angenommen 

 

Genehmigung 4. Protokoll: 

4n, 3e, 13 -> angenommen 

 

Genehmigung 5. Protokoll: 

4n, 2e, 14j -> angenommen 

 

Nikita Desch verlässt die Sitzung 

->19 Parlam. anwesend 

 

Genehmigung 6. Protokoll: 

3n, 1e, 15j -> angenommen 

 

Genehmigung 7. Protokoll: 

3n, 1e, 15j -> angenommen 

 

Jonathan tritt der Sitzung bei 

->20 Parlam. anwesend 

 

Genehmigung 8. Protokoll: 

2n, 2e, 16j -> angenommen 

 

1.3  Genehmigung der 

Tagesordnung 

Anmerkung der F.I.S.H.-Liste, der Antrag bzgl. TOP 10.3 wird zurückgezogen. 

 

Abstimmung Tagesordnung: 

0n, 0e, 20j -> angenommen 

 

2 Mitteilungen des 

Präsidiums 

 

Hinweis auf das Ersti-Dinner am 17.11.; Karten werden in der Sitzungspause 

verkauft, der Preis ist 10€. 

 

Fabia Stroetmann gewählt in den Wahlvorstand. 

Jeremias Bub gewählt in den Wahlvorstand. 

Victoria Rafflenbeul gewählt in den Wahlvorstand. 

Sebastian Schlegel gewählt als Stellvertretung in den Wahlvorstand. 

Marco Schüler gewählt als Leitung AG Media. 

Mariia Raskina gewählt als Leitung im Café Zeitraum. 

Esther Kühn gewählt als Leitung im Café Glaskasten. 



 

 

GO-Antrag Änderung der Tagesordnung 

Abstimmung: 

2j, 7e, 11n -> abgelehnt 

 

3 Anträge und 

Finanzanträge 

 

 

 Fristgerechte 

Anträge 

 

 

 Fsr BU 

Finanzierung der 

Erstsemesterwoch

e 

Der Antrag wird von Jan und Eva vorgestellt. 

Es wird um die Freigabe von Fachschaftsgelder gebeten. 

Es wird darauf hingewiesen, dass durch Einnahmen die alkoholischen 

Getränke selbstfinanziert wurden. 

Rückfragen zu den erwähnten Vorträgen, waren von Studies für Studies zur 

Orientierung in den Hochschulsystemen bspw. „my.hda.de“ 

 

Abstimmung über 1996,86€ aus fsr-Geldern: 

0n, 0e, 20j -> angenommen 

 

 Antrag von F.I.S.H. 

„Reise nach 

Germania“ 

 

Der Antrag wird von Aliah vorgestellt. 

Es wird finanzielle Unterstützung für einen Vortrag erbeten. 

Rückfrage zur Erstattung der Fahrtkostenpauschale, ohne Rechnung kann 

diese nicht ausgezahlt werden. Es wird entsprechend ein höheres Honorar 

ausgezahlt, um die Fahraufwand zu würdigen. 

Rückfragen zu Qualifikation des Referenten, es wird auf Artikel in Zeitungen 

verwiesen bspw. Spiegel und Zeitonline. 

 

 

Abstimmung über 482,30€: 

1n, 8e, 11j -> angenommen 

 

 Antrag auf 

Erhöhung der 

Entgelte der 

Mitarbeitenden in 

den studentischen 

Cafés 

 

Antrag wird von Anke vorgestellt. 

Anpassung von 12,50€ auf 13€ pro Stunde rückwirkend für Oktober. 

 

Abstimmung: 

0n, 0e, 20j ->angenommen 

 Eilanträge 

 

Abstimmung: 

0n, 2e, 18j  -> angenommen 

 

Eilanträge werden in der Sitzung behandelt. 

 

 Fachschaft CuB  

Finanzantrag für 

die 

Antrag wird von Sebastian vorgestellt. 

Es wird um die Freigabe von Fachschaftsgeldern gebeten. 

Es wird erwähnt, dass der Betrag sich nochmal um 50€ erhöht. 

Die benötigte Summe konnte durch Sponsoring reduziert werden. 



Orientierungswoch

e der Fachschaft 

Rückfrage zur Beantragung zur Kostenfreigabe bei alkoholischen Getränken, 

50€ pro 30 Pers. Für bspw. Bier. 

 

Abstimmung über 1500€: 

0n, 0e, 20j -> angenommen 

 

 Antrag zur 

Eröffnung der AG 

Events & 

Infrastructures 

 

Antrag wird von Sebastian vorgestellt. 

Dringende bitte mit diesem Antrag und der anschließenden Eröffnung der AG 

das Ref. Technik und Digitales zu entlasten. 

 

Abstimmung: 

0n, 1e, 19j -> angenommen  

 

4 1.Lesung 

Haushaltsplan HHJ 

24/25 

Der Haushaltsplan wird von Anke vorgestellt. 

Hinweis, es bedarf heute einer satzungsgemäße Mehrheit zu Genehmigung 

der studentischen Beiträge. 

 

Rückfragen zu Vorschlägen bzgl. der Personalkosten. 

Rückfragen worüber heute abgestimmt werden müssten, die studentischen 

Beiträge. 

Hinweis aus dem AStA, dass die Haushalt mit großer Tragweite behaftet ist 

und die Entscheidung wichtig ist. 

 

Rückfrage, ob die hohen Beitragskosten des fzs wirklich nötig sind und ob 

andere Organisationen, welche niedrigere Beiträge aufweisen, nicht mehr 

davon profitieren würden, wenn wir diese Organisationen unterstützen. 

 

 Pause Ca. 50 Minuten bis 20:30 

 Namentliche 

Überprüfung der 

Anwesenheiten 

und Feststellung 

der 

Beschlussfähigkeit 

 

F.I.S.H. 

Isabelle Riebe 1 

Sascha Wellmann 2  

Lene Borgholte 3 

Jannik Menke 4 

Isabelle Stepanov 5 

Natalia Nabernik 6 

Melia Bauer 7 

Säm Unverzagt 8 

 

Bie:ne 

Ramon Herrmann 9 

Leo Wörner 10 

Palle Büttner 11 

Elias Schmidt 12 

Emine Bostan 13 

Jonathan Schmidt 14 

Gregor Gilstein 15 

Joschah Fetsch 16 

Selina Leitz 17 

Nikolai Schulz 18  

Jessica Graiff 19 



 

19. Parlam anwesend, Beschlussfähigkeit liegt vor 

 

 1.Lesung 

Haushaltsplan HHJ 

24/25 

(Fortsetzung) 

Vorschlag, den Austausch im Plenum zunächst fortzusetzen, weil die 

Beschließung des studentischen Beitrags für den AStA heute dringend nötig 

ist. 

 

Stimmungsbild: 

 

13,35€? 

0n, 3e, 15j 

 

12,35? 

3n, 11e, 5j, 

 

11,35? 

8n, 5e, 1j 

 

15,00? 

3n, 12e, 4j 

 

Anhaltende Diskussionen im Plenum über die Höhe des AStA-Beitrages. 

 

Selina Leitz verlässt die Sitzung 

->18 Parlam. anwesend 

 

Schlussfolgerung aus der Debatte, ein studentischer Beitrag von 14,35€ für 

den AStA werden favorisiert. 

 

Abstimmung über die Festlegung des AStA Beitrags auf 14,35€ 

1n, 1e, 16j -> abgelehnt, keine satzungsgemäße Mehrheit 

 

Tom Wysocki tritt der Sitzung bei 

->19 Parlam. anwesend 

 

Abstimmung über die Festlegung des AStA Beitrags auf 13,35€ 

7n, 6e, 4j -> abgelehnt, keine satzungsgemäße Mehrheit 

 

Abstimmung über die Festlegung des AStA Beitrags auf 14,35€ 

1n, 1e, 17j -> angenommen 

 

Jonathan Schmidt, Leo Wörner, Jessica Graiff verlassen die Sitzung 

->16 Parlam. anwesend 

Es besteht keine Beschlussfähigkeit mehr 

 

Anmerkungen, dass es undemokratisch sei Abstimmungen zu wiederholen. 

Hinweis, dass ein Antrag bis jetzt nicht behandelt wurde. 

 

Jonathan Schmidt tritt der Sitzung wieder bei. 

->17 Parlam. anwesend 



 

Anmerkung an das Präsidium, mehr Sorgfalt beim Übertragen der Anträge, 

welche aufgrund von fehlender Beschlussfähigkeit nicht übertragen wurden, 

nachzuholen. 

 

GO-Antrag Änderung der Tagesordnung den TOP Bewerbungen jetzt zu 

behandeln und den fehlenden Antrag nicht jetzt nachzuholen. 

Gegen-Rede 

Abstimmung: 

1n, 0e, 16j -> angenommen 

 

5 Vorstellung von 

Bewerber:Innen für 

die Wahlen 

 

5.1 Eröffnete Referate 

des AStA 

 

 Ref. Politische 

Bildung und 

Gesundheit 

Bewerber:In ist leider nicht mehr anwesend und wird für die nächste Sitzung 

wieder eingeladen. 

 AG Events & 

Infrastructures 

Aus zeitkritischen Gründen wird eine kommissarische Besetzung der AG 

angestrebt. Dazu wird die AG formal eröffnet. 

 

Eröffnung AG Events & Infrastructures 

„Bei Bedarf an Veranstaltungen von 

Referaten und die Cafés sowie Veranstaltungsanfragen von Zentralen 

Organisationseinheiten (ZOEs) 

federführend damit beauftragt, einen reibungslosen Auf- und Abbau sowie die 

Koordination zu 

übernehmen. Weiterhin soll die AG die regelmäßig anfallenden Wartungs- und 

Ordnungsmaßnahmen von 

bspw. technischem Equipment und in den Räumlichkeiten des AStA 

übernehmen. Ebenso stimmt sie sich 

mit Ref. Digitales & Technik über erforderliche Neuanschaffungen und 

Instandhaltung ab. 

Die zu eröffnende AG dient insbesondere dazu, das Ref. Digitales & Technik 

zu entlasten und Kapazitäten 

für das politische Mandat freizumachen.“ 

 

Abstimmung über die Eröffnung: 

0n, 1e, 16j -> abgelehnt, keine satzungsgemäße Mehrheit 

 

Jonathan Schmidt verlässt die Sitzung 

->16 Parlam. anwesend 

 

 

5.2 Rechnungsprüfung

sausschuss 

Es findet sich unter den Anwesenden spontan keine Person für eine 

Bewerbung. 

 

5.3 Ältestenrat Es findet sich unter den Anwesenden spontan keine Person für eine 

Bewerbung. 



 

5.4 Nachfolge in den 

gewerblichen 

Referaten 

 

 Café Glaskasten  Tom Wysocki stellt sich vor. 

Anmerkung vom Ref. Technik, dass Tom bereits vorab schon großen 

Engagement im Café gezeigt hat. 

Keine Rückfragen. 

 

6 Rechenschaftsberi

chte 

 

 Referat 

Sozialpolitik 

Es besteht der Wunsch spezifische Fragen an das Referat zu stellen. 

Referent:In ist leider nicht anwesend. 

 

Auf den Wunsch von Sascha sollen folgende Fragen an die Referent:In 

herangetragen werden: 

Warum die Referent:In in den Rechenschaftsberichten das Projekt Silenzium 

aufführt? 

Ob sich die Referent:In mit dem Thema TVStud auseinandergesetzt hat und 

wenn nicht warum? 

 

 Anmerkung Zur nächsten StuPa-Sitzung alle Referent:Innen einzuladen und aufzufordern 

zu kommen. 

 

14.11. um 19 Uhr ist ein Science-Slam im Glaskasten, es wird von der 

Referent:In Nachhaltigkeit und Mobilität dafür eingeladen. 

 

Bis zum 20.11. können eigene Listen für die StuPa-Wahlen eingereicht 

werden. 

 

Isabelle Riebe, Natalia Nabernik, Elias Schmidt, Nikolai Schulz, Ramon 

Herrmann, Joschah Fetsch verlassen die Sitzung 

-> 10 Parlam. anwesend 

 

 Diverse Fragen  Wiederholung der Fragen bzgl. des Emailsverkehrs mit dem Präsidium.  

Fortwährende Diskussionen über das Thema EUT+. 

 

  GO-Antrag Vertagung der Sitzung 

 Ende der Sitzung 22:11 

 

 

 

 

Protokoll verfasst vom Präsidium des 52. Studierendenparlaments  

 


